

# El Clamor de la Democracia

Precios de suscripcion: En Castellon, un mes, 75 céntimos. Fuera, un trimestre, 2'50 pesetas.— El pago será adelantado.—Redaccion y Administracion, Constitucion, 25.

DIRECTOR: ENRIQUE PERALES

La correspondencia politica se dirigirá al director, Constitucion, 25, y la administrativa, á don Tomás Boix, imprenta de este periódico. Defunciones y aniversarios, 4 y 2 pesetas

Se publica los jueves y domingos

## Se alquila

la casa de la calle de Pescadores, número 4. Darán razon en la calle de la Barraca, núm. 30.

## SUBASTA VOLUNTARIA.

El día 25 del corriente mes, á las diez de la mañana y en la notaria de don Félix Cruzado, se venderá en pública licitacion la casa número 46, de la calle del Medio, de esta ciudad.

El tipo de subasta, condiciones y documentacion, están de manifiesto en el despacho del referido señor Cruzado, calle Mayor, número 119.

## LA SITUACION.

Hagamos historia, reseñemos hechos recientemente acaecidos, y haremos al par y sin gran esfuerzo el sumario procesal de una situacion llena de mancilla.

Primero, la voz autorizada de *El Diario Español* sacando á la superficie el dredumbre, miserias y desdichas; el ministro de Gracia y Justicia despues frente á frente al de Estado; el acto de ruda oposicion del señor Isasa; la enemistad manifiesta entre distintos grupos de la mayoría; la retirada á sus hogares, como temiendo las maldiciones de la posteridad, de los conservadores de más significacion y de mayor arraigo ante la opinion y ante el pais. Todo esto formando como apéndice al capitulo sin fin de desaciertos y torpezas que, si interiormente nos han arruinado, nos han dejado sin prestigio en el exterior.

Cuanto llevamos dicho está en la memoria de todos, todos lo recordamos, y todos asimismo celosos en extremo de nuestra dignidad politica y del buen nombre de nuestra patria, hemos asistido indiferentes y permanecido alejados de gobiernos que han tomado la arbitrariedad por norma, y elevado la injusticia á regla invariable de conducta.

El partido conservador no es tal partido, sino un cadáver que emponzoña con los fétidos miasmas que despide, los sanos principios de la moral, y corrompe con su hedor las costumbres de nuestro pais.

Estamos en vísperas, pues, de asistir á los funerales de una agrupacion politica que muere, como diz murió Felipe II, llagada y cancerosa, con el estigma de la maldicion sobre su frente impura, y como aquél, sin esperanzas mañana á la commiseracion de la historia.

No es, no, un simple discurso de familia pasajero y fugaz, lo que consume y aniquila al partido conservador, sino la fiebre de la muerte que bate sobre él sus impalpables alas, ganosa de un cuerpo que la arbitrariedad ha corroido y el capricho ha devorado.

Se entregó ciego de ira y de orgullo en brazos del ultramontanismo, olvidándose de que éste todo lo mata y extermina, prefiriendo morir á manos de una tradicion nefanda y omívida, antes que entregar sus restos á la joven democracia, que hubiera honrado su memoria y escrito en su panteon una palabra de consuelo.

El partido conservador no existe, se ha deshecho al soplo helado de una teocracia que bajo el nombre de «Union Católica», lleva en su seno el huracan de todas las tempestades y la fiera intransigencia de odiosos tiempos.

En el poder no hay un gobierno con unidad de miras y tendencias, sino una plejade de hombres que se odian y que viven coaligados solamente para repartirse el botín del presupuesto.

Fuera del gobierno y contra el gobierno está la fuerza toda, está el pais, que mira con repulsion y asco tanta inmoralidad, tanto cinismo.

El pais mira con desden á los actuales gobernantes y nada espera de sus herederos, harto sabe que sus males no se curan sino es aplicando la sávia regeneradora de las doctrinas democráticas, y esto no lo harán ni los unos ni los otros.

## LAS MISIONES.

Algunos, muy pocas ciertamente, creen que los sermones, misiones y demás ejercicios espirituales del periodo cuadregesimal, tienen por objeto recoger el espíritu de los fieles y prepararles á conmemorar dignamente la muerte de Cristo, apartándoles del camino de los vicios y trayéndoles al ejercicio de la virtud.

Así al menos lo entienden algunos, como queda indicado, siquiera vean que los hechos distan mucho de la mision del verdadero sacerdote cristiano.

¿Que tarea más digna para los que se llaman ministros de Jesús y sucesores de los apóstoles que retrearse en la memoria de los fieles el sacrificio glorioso del Calvario, y recordar los divinos preceptos del Maestro, del generoso

Galileo, llenos de santa uncion y caridad y predicarlos una y otra y mil veces, hasta lograr abrirles lugar en todas las conciencias y gravarlos en el corazon de todos los hombres?

¡Pero cuan digno es de lástima más que de desprecio, cuando el clero olvidado por completo de las máximas evangélicas, hace de la cátedra sagrada arma de sus apetitos y de sus egoísmos y de sus pasiones, y á nombre del que era todo amor y paz, lanza fieros anatemas, contra determinadas escuelas ó instituciones, y predica delirante y difunde activo ideas de odio y de discordia entre los hombres!

«Años los unos á los otros: haced bien á los que os hacen mal: rogad por los que os persiguen y calumnian.»

Esta es la palabra del hijo de Nazaret.

¿Y la de sus ministros?

«¡Crucificadle! ¡Crucificadle!»

Y desde el sitio inusual destinado á las enseñanzas cristianas, la voz del sectario politico alienta las esperanzas de los que, ciegos persiguen el retorno de un ideal condenado por la historia y por la conciencia de los pueblos que más pronto ó más tarde se abre llena de alientos á todas las generosidades de la filosofia.

«Dios, Patria, Rey! Trilogía que en sus labios es un sarcasmo horrible.

Su Dios no es el Ser eterno de las eternas bondades; es el parto del delirio y de la pasion; es el ser fantasmagórico, antojadizo que ora obra el bien, ora el mal á capricho; y que se monta en cólera por un desecuido insignificante, ó por una desobediencia á un precepto, pequeño hijo de la clerical cavilosidad.

La Patria por ellos ensalzada, no es la que cobija como madre cariñosa á todos sus hijos; es la de Felipe II, la de Carlos II, desgarrada por las ambiciones del clero; es la que no se estremecia ante la repetida tortura del sábio que se oponia á las turbulencias del monasterio y de la abadía, y del convento, ó proclamaba la ideas de luz que habian de alumbrar el camino de la historia.

Su Rey ¡ah! el rey que ansia la generalidad del clero es el que se humillaba ante las exigencias de un abad; el rey que no se consideraba legitimo sino recibia uncion del Romano Pontífice; el rey que se gloribia en ser el brazo ejecutor de las pasiones de los miembros corrompidos de los tribunales de la fe.

Mancilla y persecucion al sacerdote del saber; garantía y estina al sacerdote concitador e

ignaro, que vive vida holgada y solo se manifiesta activo en la mundanal lucha y en las violencias contra las ideas de progresiva reforma.

¡Y bien que aprovechan la ocasion los misioneros en el periodo de cuaresma! La debilidad del cuerpo castigado empequeñece el espíritu dispuesto cuando menos grande á aceptar como buenas las imposturas del que solo se satisface de los envilecimientos del alma.

## UN REY QUE SE VA.

Así se titula un artículo que publica *El Resumen*, órgano de Lopez Dominguez.

Ese rey es Christian IX de Dinamarca, y se va, porque sostiene con tal tenacidad un gobierno conservador, contra el cual envia el pais á la Cámara popular una mayoría liberal hace diez ó doce años, que al fin y á la pos re aquel pueblo, modelo de pueblos tranquilos y pacientes, ha perdido ya toda su paciencia y toda su tranquilidad.

Y segun las trazas, no valdrá á Christian IX ni siquiera el decir:

—Una serie de lamentables equivocaciones...

Para edificacion del lector discreto, conviene copiar unas cuantas lineas del órgano del general Lopez Dominguez:

«...Dichoso en el hogar doméstico, el rey Christian, era igualmente en el trono como jefe de un Estado no menos próspero que culto, hasta que cayó en el error de sacrificar la tranquilidad de Dinamarca á una flaqueza de su corazon; el efecto hácia el ministro Estrup, ó con el afecto á la persona la obstinacion en sostener una politica condenada año tras años, día tras día, por la opinion pública y por la voz legal del pais....»

«...Hoy, al cabo de doce ó catorce años de ejercitar el pueblo sus derechos legales contra el poder, y de resistir el poder con una tenacidad sin ejemplo, pero todo en calma, todo en orden, comienzan los daneses á persuadirse de que es inútil ganar todos los días una batalla en los comicios, mientras estén condenados á perderla siempre en la cámara del rey.

De esta persuasion nació en Dinamarca el primer republicano. El gobierno ha ido haciendo lo demás.»

*El Resumen*, pasando de la nota grave á la aguda, dice que el señor Villaverde está haciendo suma falta en Copenhague.

LA HIJA MALDECIDA. 405

rigidos, fué vencido á la primera impresion; lo que no habian podido hacer los ojos negros é insinuantes de la hermosa Laura, lo consiguió una dulce mirada de los azules de la blonda Valentina.

Desde este primer día, Laura sintió el aguijon de los celos; quiso luchar y en breve se apercibió de su derrota... ¡Entónces un odio sordo, implacable, inmenso, se apoderó de su corazon!

Poco tiempo despues el conde de Bussieres pidió á su tutor la mano de Valentina; esto estaba previsto y Laura tuvo que disimular su despecho bajo una aparente satisfaccion.

Sin embargo, Valentina contestó que no queria casarse, y Laura sintió renacer su esperanza. Por desgracia, era un amor sério, profundo, una pasion, lo que Valentina habia inspirado al conde de Bussieres, y Laura no tardó en convencerse de que el conde estaba definitivamente perdido para ella!

## II.

### LOS DIABLOS NEGROS.

Un día Luciano de Luranne habló á su padre del amor que sentia por Valentina de Arfeuille.

—Es una locura, —dijo el digno magistrado, —¿no sabes que esa joven es una de las más ricas herederas de la Francia?

404

LA HIJA MALDECIDA.

Esta tenia ya diez y ocho años cuando dejó definitivamente la pension para inscribirse en casa de su tutor, donde era apenas conocida de las personas que frecuentaban la casa.

Entre éstas encontraba el joven conde de Bussieres que tenia á los ojos de la baronesa, entre otras ventajas, la de ser inmensamente rico, y habia puesto los ojos en él para marido de su hija que tocaba ya á sus veinte y cuatro años y cuyo escaso dote la hacia muy difícil de casar.

Laura, fuerza es decirlo, era hermosa, pero tenia la desgracia de parecerse demasiado á su señora madre, cuyos defectos de carácter reemplazaban todas las cualidades del corazon. No ménos inteligente que la baronesa, Laura comprendió que el conde era el marido que le convenia, y se condujo con arreglo á esta idea: como el joven poseia atractivos físicos que no valian ménos que su buena fortuna, al trabajar en pró de su título de condesa, su corazon se interesó por el joven conde.

Halagado por la madre, fascinado por las tiernas miradas de la hija, dejábase envolver en las mallas de una secreta seduccion y estas primeras escaramuzas empezaban á dar á la baronesa una esperanza matrimonial, cuando la pupila de su marido vino á ocupar en la casa el lugar que le pertenecia.

Al punto cambió la situacion; el conde que resistia hacia un año ataques hábilmente di-

LA HIJA MALDECIDA.

401

El baron no tenia hijos; pero algunos años antes habíase casado con una viuda joven, hermosa, y más que hermosa coqueta, la cual tenia á su vez una hija llamada Laura. Esta contaba seis años más que la pupila del baron.

Valentina fué acogida en la casa de su tutor con demostraciones de la más viva alegría, y parecia que iba á ser, sobre todo, el ídolo de la madre y de la hija.

Durante el primer mes la colmaron de caricias, hicieron con ella demostraciones del más loco cariño; pero un fuego tan vivo debia extinguirse pronto y al entusiasmo siguió la frialdad, buscando el corazon de la niña refugio cerca del baron que sin tanta ostentacion de cariño amaba sinceramente á la niña.

La conducta de Mad. Bierle y de su hijo se explica facilmente. Con aquella niña les venia la fortuna cuando ménos lo esperaban, y esto produjo una explosion de alegría, pero una vez en posesion de los bienes de la rica heredera, no pensaron más que en proporcionar el lujo que debia abrirles los círculos más preciados de la sociedad parisien.

La indiferencia para la niña era consecuencia de esta nueva situacion y mientras la baronesa, no ménos triviala que su hija, se arrojaba en medio de todos los placeres, Valentina vivia aislada, sin cariño, sin cui-

SCRITORES

nea ordinaria.  
mitad de precio.

A NACION  
ET LACASAÑA

tema sirvió á su autor en derecho ad.  
precio de dos pesetas.

ncés de 160 páginas.

Marmolejo, gaseosas, tódicas, ferruginosas, todas con Diploma de Oro; sin rival, clorosis, desarreglos del estómago, astralgia, fiebres iniciales de fiebres graves, cálculos y arenillas, edades del estómago, narias.

de Abril á 15 de Junio, Noviembre.

Madrid á Córdoba, trenes, fondas, casas

Gironés y Rives; en Roig, Reverter.

MUSICAL

ILUSTRADO

NÓMICAS

hora mensualmente. de magnífico para y esmerada, contem más se regalan en 4. de una obra literaria para ser encuadernada de este género, prima del eminente Marx, titulada:

THOVEN

BRAS

páginas de música, entos más modernos. suscritores una her. de año, un Almanaque musical y artículos de músicos.

ERICIO

semestr, 6 id.; año,

semestr, 7 id.; año,

semestr, 8 id.

semestr, 9 id.

semestr, 10 id.

semestr, 11 id.

semestr, 12 id.

semestr, 13 id.

semestr, 14 id.

semestr, 15 id.

semestr, 16 id.

semestr, 17 id.

semestr, 18 id.

semestr, 19 id.

semestr, 20 id.

semestr, 21 id.

semestr, 22 id.

semestr, 23 id.

semestr, 24 id.

semestr, 25 id.

semestr, 26 id.

semestr, 27 id.

semestr, 28 id.

semestr, 29 id.

semestr, 30 id.

semestr, 31 id.

semestr, 32 id.

semestr, 33 id.

semestr, 34 id.

semestr, 35 id.

semestr, 36 id.

semestr, 37 id.

semestr, 38 id.

semestr, 39 id.

semestr, 40 id.

semestr, 41 id.

semestr, 42 id.

semestr, 43 id.

semestr, 44 id.

semestr, 45 id.

¡Hombre, eso ya sería miel sobre hojuelas!  
¿Para qué más Villaverde que Christian IX?

APALEADO Y DESTITUIDO.

Ante la paliza que los riffeños de Beniburriaga han dado al gobernador de Alhucemas y á los oficiales y marineros que le acompañaban, se pregunta: ¿qué harán los conservadores? Ya lo sabemos. Han destituido al gobernador apaleado por los moros. Es un modo como otro cualquiera de vengar un ultraje inferido á la bandera de España. Ese soldado apaleado por los moros ante el extranjero, ante Marruecos, es la España misma; sus faltas, si ha podido cometerlas saliendo de la plaza contra las ordenanzas, son faltas de España; y reconocer esas faltas antes de recibir el desagravio de Marruecos, es una manera tan enrevesada de entender el honor, que, ó nosotros no lo conocemos, ó el gobierno conservador no sabe una palabra de lo que aquél significa.

Ese soldado que, lo repetimos, es España misma en Africa, fiando en la palabra y en la lealtad del jefe de una kábila, sale de la plaza para conferenciar con él; y haciéndole traición la kábila, le apalea, es decir, apalea á España y España, bajo la tutela conservadora, *s'esce-cute*, como dicen nuestros vecinos, principiando por castigarse á sí misma. No lo entendemos.

Enhorabuena que despues de reparado el sangriento ultraje hecho á España en la persona de un militar que la representaba; despues de dejar en su punto el honor nacional y de conseguir que ese soldado español, y no otro, obtuviera en su persona las reparaciones á que España tiene derecho, adoptara el ministro de la Guerra las determinaciones que la disciplina ó las leyes exigieran. Pero ¿antes...? Eso es incalificable. Creemos que si el señor Quesada se llamara Sidi-Quesada, no haria más.

EL LENGUAJE DE UN CONSERVADOR.

Varios periódicos de Paris reproducen un artículo del célebre Paul de Cassagnac, que insulta del modo más grosero á la Cámara de diputados.

El artículo se titula *Asamblea de pillos*, y termina como sigue:

«No iré más con reloj á ese lugar inmundo que se llama palacio de Borbon.

Entre galopines como aquellos sería muy peligroso.

La primera vez que suba á la tribuna es muy posible que me equivoque, y en vez de comenzar *Mis queridos colegas*, diga á pesar mio, lo que interiormente pienso: *¡Asamblea de pillos!*»

Los periódicos franceses dicen que semejante lenguaje en la pluma de un diputado dará á los extranjeros pobre idea de la cortesía francesa.

No se la dará tampoco muy rica de la legislación de Francia si es impotente para corregir tales desvergüenzas.

POLITICA MENUDA.

Para pujos poético-mestizos los de *La Union*: Hace pocos días salto una estrofa de lo más neo que darse puede. Héla aquí:

«¡Trescientos cubiertos!  
¡banquete á las víctimas!  
¡ir á sobornarlas  
con tamañas pitimas! ..  
esa mescolanza  
se puede llamar:  
fúnebre banquete  
burdo liberal!»

Proponemos al burdo autor de estos versitos para una placita en Fomento. Es el único medio de que no *soborne* á las musas ni cause víctimas.

Un «A vuela pluma» de *El Liberal*: Un periódico se quaja, como si tratara de algun servicio de policía urbana, de que este año tarda mucho en venir la primavera.

Y sin embargo, lo que es síntomas primaverales no faltan...

Por ejemplo, el siguiente suelto de *La Epoca*, que es de lo más primaveral en su género:

«Estartú, antiguo carlista y hoy uno de los más activos agentes de Ruiz Zorrilla, ha fijado su residencia en Montpellier, procedente de Londres.

En Certe y Beziers hay bastantes desertores emigrados y unos y otros entretienen sus ilusiones hablando de aventuras que se emprenderán en lo que queda de mes. Brev: es el plazo... para el desengaño, sobre todo estando advertidos y sabiendo todo lo que se maquina.

Si las ilusiones abundan, el dinero escasea en la proporción que se necesita para estas empresas y sabido es que el dinero es el nervio de la guerra.»

Sobre todo, de las guerras conservadoras, en que la fe, la razón y el brio se rienden ante el prestigio omnipotente de las monedas de cinco duros.

Por lo demás hace bien *La Epoca* en entonar esas cantin-las... El que canta, su miedo espanta.

Habla *La Unionceja*, refiriéndose al proyecto de ley de gobierno y administración local: «Todo anuncia la vigorosa y resuelta oposición que se va á hacer á dicho proyecto y si persisten en su propósito, es muy difícil que el proyecto se convierta en ley en la presente legislatura.»

*El Diario Español* nos evita la molestia de comentar ese ramillete de buenc fé, al que dá el siguiente palm tazo:

«En estas últimas líneas, no traduce el lector toda la alegría satánica de un jesuita de buena raza, complaciéndose por adelantado en la idea de que la ley predilecta del ministro de la Gobernación no será aprobada en esta legislatura, que vale tanto como decir que no pasará de la categoría de proyecto?»

No hay que traducirlo. Está en castellano. Y claro.

Segun se desprende de las declaraciones hechas por el ministro de la Guerra en el Senado, el gobernador de la plaza de Alhucemas ha sido destituido.

¿A qué ahora resulta que ese señor es la causa de las caricias que los sarracenos han administrado á nuestros compatriotas?

Los procedimientos conservadores son siempre echar á alguien el muerto.

El acta del señor Godró (mestizo apreciable con voz de tenor algo engoiada y escasa en las notas bajas y medias), pasa con mucha dificultad.

Es la última de las que el Congreso ha de ver.

No se podrá decir que este Parlamento es del tenor siguiente.

Si los tenores la dan por ir al Congreso, nos figuramos una sesión del porvenir: Presidente.—El señor Gayarre tiene la palabra sobre el espíritu de la ley que se debate. Gayarre.

Spiritu gentil ne sogní miel pribasti undi mati perdei

CRONICA LOCAL Y GENERAL.

Señor administrador de correos: Otra queja de nuestros suscritores de Cervera.

Los números que enviamos á este pueblo, sufren, igual suerte que los de Canet lo Roig. Pocas, muy pocas veces llegan á manos de nuestros suscritores.

De manera que una propiedad que paga su contribucion y que por lo tanto vive al amparo de la ley, sufre el menoscabo de cuatro fanáticos ignorantes, muy hombres de bien y muy capaces de comerse en papitoria á cualquier administrador de Prondhon.

Rogamos á usted, señor administrador de correos, procure poner correctivo á estos escandalosos abusos, que no han de estar los intereses de una empresa, á merced de los fanatismos religiosos y políticos.

Ya lo sabe usted: dos pueblos hemos señalado, Canet lo Roig y Cervera.

Veremos si entre usted y nosotros logramos que nuestros abonados reciban *EL CLAMOR DE LA DEMOCRACIA*.

Ha caído un fuerte nevasco en Peñagolosa, Vistabella y toda la alta montaña.

Ni ayer ni anteayer llegó á la hora reglamentaria el correo de Madrid.

Hay que afirmarlo: hemos vuelto á las andadas.

Moralidad de la administración conservadora.

A cinco ó seis millones de reales asciende, segun *El Mercantil de Málaga*, el valor de un contrabando de tabacos y otros géneros, introduciéndose más de 40 carros en aquella capital, sin que carabineros, guardias civiles, guardas de consumos, autoridades ni dependientes de la misma se apercebiesen del bulo, del ruido, ni del olor de la cosa.

Teme además el diario citado que tan escandaloso asunto quede sumido en la oscuridad por ser causa de contrabando y por resultar comprometidas personas importantes de la localidad.

Se ha verificado en Zaragoza un bautizo laico reducido á inscribir en el registro civil á un niño recién nacido de padres que pertenecen á la Sociedad de Libre-pensadores.

Un representante de ésta y otro de la Sociedad de Estudios psicológicos sirvieron de testigos en el acto de la inscripción, al que asistieron las libre-pensadoras y los libre-pensadores que for-

maban el cortejo. Al niño se le puso por nombre Jordano.

¡Carlistas á comer! Breve pero sustancioso es el siguiente suelto de *El Diario Español*:

«Esta tarde se decía en el salon de conferencias que habian sido empleados en el ministerio de Fomento un conocido redactor de *La Fe* y otro de *El Cabecilla*, con el sueldo anual de 4.000 y 5.000 pesetas respectivamente.»

¿Queda algun carlista por colocar? Esto no impedirá que *La Epoca* siga negando que son amigos, correligionarios y compañeros suyos en presupuesto los asesinos del ejército nacional.

El secretario de la Sociedad Matritense de Electricidad y ex-oficial primero del Cuerpo de telégrafos, señor Vicenti, ha publicado un folleto relativo «Al servicio telegráfico en España.»

Con gran escrupulosidad y conocimiento técnico del material de las líneas telegráficas, expone que ni los postes, ni los aisladores, ni nada responde á las exigencias científicas.

Combate la confusion que reina en las diversas procedencias del personal, juzgando que los temporeros perjudicarán al cuerpo y afirmando que la mujer telegrafista resulta hoy anti-económica y poco útil.

Al ocuparse de las redes telefónicas, se decide por la libre competencia.

Importante para los cosecheros de naranja.

La legacion imperial de Turquía en Madrid ha dado conocimiento al ministerio de Fomento de haberse presentado en Siria un insecto que destruye las hojas de los naranjos y limoneros, solicitando á la vez que se le diga si en España existe tal insecto y los medios que se usan para combatirlo.

Solo faltaba que visitara nuestras huertas esa nueva plaga.

En el seminario de Tortosa ocurrió dias pasados un incidente que merece la publicidad.

Hé aqui como lo cuenta un periódico archireligioso:

«Despues de cenar van á la iglesia los colegiales en dos filas y entonando el *Te-Deum*.

Los más jóvenes que van delante creyeron distinguir sombras sospechosas dentro del Templo, y lanzando gritos de espanto, infundieron un miedo cerval en los otros compañeros. El pánico que de todos se apoderó fué grandísimo, y se lanzaron en precipitada fuga atropellando al infeliz que tenia la desgracia de caer.

Hubo bonetes y cabezas rotas, sotanas rasgadas, etc. etc.

A las voces de socorro, ladrones, acudió mucha fuerza armada, se registró todo el edificio, y por fin resultó ser causa de todo ello, un enorme gato que pasando por delante de la lámpara, proyectaba en las paredes sombras pavorosas

dados, junto á un anciano, á veces caprichoso, que parecia extender su glacial influencia sobre aquella juventud que empezaba á florecer.

El baron habia hecho la tontería de unirse á una coqueta y a esta primera tontería habia añadido la de amar locamente á su mujer, lo que no hubiera sido reprobable si ésta no hubiera aprovechado aquel cariño para hacer al anciano esclavo de todos sus caprichos.

Valentina, que empezó por tener maestros en casa, fué colocada en una pensión, porque la baronesa lo quiso. Valentina no se quejó, y puede decirse, que en el colegio encontró lo que le faltaba en su casa, aire, movimiento, amigas de su edad...

Entre ellas encontró Valentina una, cuyo cariño habló á su corazón más que los otros; era la señorita Julia de Luranne, hija de un magistrado, la cual tenia un hermano que se dedicaba igualmente á la magistratura por voluntad paterna.

Julia adoraba á su hermano, lo que era muy natural, y hablaba de él continuamente, con entusiasmo á su amiga Valentina.

Ya un dia, Julia mostró á ésta una encantadora miniatura diciendo:

—¿Qué te parece este retrato?

—Muy bien.

—Es mi hermano. ¿Verdad que es muy guapo mi Luciano?

—Sí, es muy parecido á ti.

Desde aquel dia, cada vez que hablaban de Luciano y miraban la miniatura en las horas de recreo, Valentina experimentaba extraña emoción de la que no pensaba en darse cuenta.

La explosion del primer amor se verifica siempre de un modo misterioso.

La primera vez que vió al hermano de su amiga fué en el campo, en casa de Mr. Luranne, durante las vacaciones; ella tenia diez y seis años, Luciano habia recibido su grado de doctor á los veintitres.

Las platicas intimas, los paseos campesinos, acabaron la obra comenzada por Julia: Valentina y Luciano se amaron sin que el magistrado lo sospechase, porque conociendo la fortuna de la rica heredera, al punto hubiera manifestado su oposición á una inclinación que no podia tener buen resultado.

Julia, en efecto, habia obrado sin reflexión, sin pensar en la fortuna de su amiga, deseando solo hacer uno de aquellos dos afectos que llevaban su corazón.

Los jóvenes viéronse frecuentemente en casa de Mr. Luranne, en casa del baron de Bierle y aun en la misma pensión á donde Luciano iba con frecuencia con pretexto de ver á su hermana.

A las visitas siguieron las cartas y así continuaron dos años aguardando el dia en que Luciano pudiese hablar á su padre del amor que le inspiraba Valentina.

—Lo sé, padre mio; pero Valentina me ama.

—¿Cómo lo sabes?

—Me lo ha dicho.

El magistrado se incorporó en toda su altura, miró frente á frente á su hijo y exclamó:

—¿Luciano, habrás tenido la osadía de aprovechar las relaciones que existen entre esa joven y tu hermana, para hablarle de tu amor?

El joven se sonrojó.

—Si tal has hecho,—repuso el digno magistrado,—has cometido una mala acción.

Luciano se estremeció.

—Sí, una mala acción, porque á solicitud mia y por complacer á tu hermana, el baron de Bierle ha consentido en que su sobrina viniera á esta casa, me la ha confiado y al tratar de ganar su corazón me has hecho cómplice de una infamia.

—¡Padre!

—Habla, ¿qué ha pasado? necesito saberlo todo.

El joven nada le ocultó. Mr. Luranne estaba aterrado porque su conciencia de hombre honrado mostraba este suceso mucho más grave de lo que aparecia en realidad; hizo llamar á su hija, le reprochó su conducta, le hizo ver el mal papel que habia desempeñado en tan deplorable intriga, prorumpiendo en llanto la joven y jurando una y mil ve-

que llenaron de mi naristas.»

Comentario oportuno, apreciable: «Y estos son los tado mayor de las ¡Ah valientes! Con los hijos de y otros esclavos...

Un carabnero armas y bagajes al la prensa ministerialidad.

En cumplimiento artículo 3.º del reg de 1871, se celebra toriales en los 15 ú de Mayo exámen aspirantes á ser p la pericia que, con ley provisional se judicial, se requie cargo.

Los que deseen p ejercicios, presenta los 15 primeros di en la secretaria acompañando, del caso, los document 5.º del citado regl

Ha fallecido e tado que ha sido nador por Grand

Los carabnero yendo buena let plazas de escribi tarán sin pérdida deberán escribir cursarán los jefes si los solicitantes de una intachabl jefes tener en cuet venido en órden- y que se cumplim han de sujetar á la real órden de 6 en el Cuerpo en mero 21.

Demografía s De los datos p ral de Beneficenc segundo semestr cimientos y defu tres provincias porciones:

Nacimientos.— 1.000 habitantes Castellon (cap Valencia (cap De funciones.— 1.000 habitantes Castellon (cap Valencia (cap

Ha empezad Barba Azul, per caturas.

Cuatro «arg ejemplaridad de Primero. El barrio cuarto, Segundo. D barrio de las Pl Tercero. En bre herido. Cuarto. Un

Todo este o del míercoles, haber subido la ciado Cuadrado Lo cual pru mienta de un sofocando en s lincuencia.

Un médico miento destina entero. Es nada mé na de tal suer voces de tiple, gusto del ope Para ello muy sencilla e ni ofrecerá pel

En el tren dajcz, en calid

que llenaron de miedo a los asustadizos seminarios.

Comentario oportuno de El Maestrazgo Liberal, apreciable:

«Y estos son los destinados a formar el estado mayor de las futuras huestes cuacaleras? ¡Ah valientes!»

Con los hijos de Maria, los adoradores nocturnos y otros esclavos.... de sus culpas.

Un carabnero de Pau se ha pasado con armas y bagajes al señor Ruiz Zorrilla. Asi da la prensa ministerial esta noticia con gran formalidad.

En cumplimiento de lo prevenido en el articulo 3.º del reglamento de 16 de Noviembre de 1871, se celebrarán en las Audiencias territoriales en los 15 últimos dias del próximo mes de Mayo exámenes generales, a fin de que los aspirantes a ser procuradores puedan acreditar la pericia que, con arreglo al articulo 881 de la ley provisional sobre organizacion del poder judicial, se requiere para el ejercicio de aquel cargo.

Los que deseen probar su capacidad en dichos ejercicios, presentarán sus solicitudes dentro de los 15 primeros dias del inmediato mes de Abril en la secretaria de gobierno en las mismas, acompañando, debidamente legalizados en su caso, los documentos de que se trata el articulo 5.º del citado reglamento.

Ha fallecido el conde de Canillas diputado que ha sido por Nules, y actualmente senador por Granada.

Los carabineros de infanteria que poseyendo buena letra y ortografía deseen ocupar plazas de escribientes en la Direccion, lo solicitarán sin pérdida de tiempo, en instancias que deberán escribir los interesados, y las cuales cursarán los jefes fuera de indices, informando si los solicitantes reúnen tambien la condicion de una intachable conducta, debiendo dichos jefes tener en cuenta para sus informes lo prevenido en orden-circular de 29 de Abril de 1881, y que se cumplimentó respecto al examen a que han de sujetar a los interesados lo dispuesto en la real orden de 6 de Febrero de 1880, circulada en el Cuerpo en 11 del mismo mes con el número 21.

Demografía sanitaria. De los datos publicados por la direccion general de Beneficencia y Sanidad, con relacion al segundo semestre de 1884, resulta que los nacimientos y defunciones han guardado en las tres provincias valencianas las siguientes proporciones:

Nacimientos.—Alicante (capital), 18'02 por 1.000 habitantes.—Provincia, 15'93. Castellon (capital), 16'71.—Provincia, 19'02. Valencia (capital), 17'02.—Provincia, 16'05. Defunciones.—Alicante (capital), 21'95 por 1.000 habitantes.—Provincia, 17'42. Castellon (capital), 12'92.—Provincia, 16'39. Valencia (capital), 16'57.—Provincia, 13'74.

Ha empezado a publicarse en Sevilla Barba Azul, periódico político, satírico, con caricaturas.

Cuatro argumentos más en favor de la ejemplaridad de la pena de muerte. Primero. El honrado y anciano sereno del barrio cuarto, asesinado en la calle de Lauria. Segundo. Disparo de un tiro al sereno del barrio de las Platerías. Tercero. En la plaza del Mercado un hombre herido. Cuarto. Un robo en la plaza del Pilar. Todo esto ocurrió en Valencia en la noche del miércoles, es decir pocas horas despues de haber subido las gradas del patibulo el desgraciado Cuadradet.

Lo cual prueba que la pena de muerte escarmienta de un modo espantoso a los criminales, sofocando en sus pechos los impulsos de la delincuencia.

Un médico acaba de hacer un descubrimiento destinado a causar sensacion en el mundo entero.

Es nada ménos que tratar la garganta humana de tal suerte, que siempre sea fácil obtener voces de tiple, de tenor, de bajo, de baritono, a gusto del operador.

Para ello bastará practicar una operacion muy sencilla en la laringe, que no causará dolor ni ofrezca peligro.

En el tren correo del sábado salió de Badajoz, en calidad de preso, el coronel señor Ber-

mejo, jefe del regimiento de caballeria de reserva de aquel distrito. El Diario, de Badajoz, que dá esta noticia, ignora los motivos de tan grave medida, que ha causado penosa impresion en la ciudad, donde era muy apreciado aquel jefe.

Lo de la prensa. Periódicos denunciados: La Justicia Social, de Madrid. El Motin, de id. ¡Verán Ustedes! de id. El Pueblo Balear, de Palma. La Union Democrática, de Albacete. Vistas: La Discusion. El fiscal pide contra su director don José Rodríguez Morales, por una causa cinco meses de arresto mayor y por otra cinco y un dia.

El Busilis de Barcelona. Doce años de prision mayor a su director. Periódicos multados: Al Almerciense 500 pesetas de multa. Periodistas a la cárcel: El director de El Progreso de Madrid, señor Pozo. El de La Taberna, condenado a dos meses de arresto. Pedir más seria guillotina.

Copiamos de «La Defensa»: «El señor director del hospital provincial, don Félix Roig, ha tenido la atencion de poner ante nuestra vista, por conducto del señor secretario de dicho establecimiento, todos los documentos referentes a la subasta privada para el blanqueo de las dependencias del hospital; y como de dichos documentos resulta plenamente justificado que en dicha subasta se observaron todas las formalidades compatibles con el carácter privado que aquella tenia, nos complacemos en consignarlo así, rectificando un suelto de nuestro número anterior en el cual nos hacíamos eco de quejas que se nos habian formulado, para que la verdad quede en su lugar y dar a cada cual lo suyo.»

¿Habrá duelo? Dice El Globo: «Ayer se habló en el Congreso de una cuestion desagradable pendiente entre dos personas muy conocidas, que una de ellas ocupa puesto en la mayoría parlamentaria y la otra en las cátedras de la institucion libre de enseñanza.» Anteayer ingresó en las cárcees del partido un jóven de Alcalá de Chisvert, que por estar indocumentado fue puesto a disposicion del gobernador de esta provincia por orden del de Gerona, donde habia sido detenido. A yer fué puesto en libertad. Anteayer se envió a Madrid el siguiente telegrama: «Gobernador civil al director general Obras públicas. 20 Marzo 1885.—Celebrada subasta del suministro de carriles, bridas, tornillos y demás anunciado, para ferro-carril auxiliar de obras del puerto de la capital. Sin resultado por falta de proposiciones.» Se ha concedido a Antonia Alegre Suller, vecina de Villafames, el prohibimiento de la expóstita Amalia de Santa Maria. Y a los consortes José Carceller Martí y Ramona Lecha Molés, vecinos de Olocau, el del expósito Andrés Juan de la Cruz.

Ha sido enviada a Segorbe una remesa de dinero para pagar el billete agraciado con el primer premio de 80.000 pesetas del sorteo de 21 de Febrero próximo pasado de la loteria nacional. Leemos en un diario de Madrid: «Por segunda vez ha ido esta mañana una comision de estudiantes a pedir al rector los estandartes de las facultades para la velada de Giordano Bruno. El señor Creus se ha negado a darlos, y los comisionados le han hecho presente que los estandartes fueron comprados por los estudiantes, y que solo en calidad de depósito se hallaban en la Universidad. A pesar de estas explicaciones, el señor Crus ha insistido en su negativa, por cuyo motivo los comisionados piensan buscar la representacion del cuerpo escolar para demandar al rector por abuso de depósito.» ¡Bien por el señor Creus! Se conoce que no satisfecho todavia con la popularidad de que disfrutaba entre los estudiantes, anda buscando los medios de acrecentarla.

Y concluirá por conseguir que el cuerpo escolar le erija una estatua de masa de buñuelos en la calle Ancha de San Bernardo.

Porque, eso sí; a reaccionario y a testarudo no hay quien le gane en toda la redondez de la tierra.

En el pueblo de Sueras han sido heridos con arma de fuego los vecinos del mismo José Serrano Piquer y José Piquer Villar. El presunto autor Vicente Gargallo Moliner, ha sido capturado por la guardia civil y puesto a disposicion de las autoridades.

«La Democracia» de Barcelona, publica la siguiente noticia:

«Segun parece, la policia francesa condujo a nuestra frontera a un sargento y un cabo de carabineros españoles que se hallaban emigrados en Francia, los cuales se encuentran actualmente en las cárceles de Figueras.

No tenemos detalles de ese nuevo hecho; pero tenemos que el celo desplegado por los policiones franceses produzca nuevos compromisos a su gobierno.»

El asunto merece llamar la atencion por su gravedad, si se confirma.

¿Tendremos, en efecto, la reproduccion de lo de Linaje?

PACOTILLA.

En la mañana de anteayer llovió, llovió como sino tuviese otra cosa que hacer. Llovió con la tenacidad de un conservador que se agarra al presupuesto y no lo suelta ni a tres frazcos.

Llovió con la tranquila persistencia de un mestizo dispuesto a suarle metódica y tranquilamente el jugo a la venta, permuta ó hipoteca hecha por La Union Católica y el Círculo Cooperativo en favor de Canovas y el Caballero de la fe inata.

Llovió con la abundancia que tiene en lo malo una situacion cario-conservadora. Hasta cierto obispo.

Comenzaron las misiones En la iglesia principal, Sin que lamentar tengamos Ningun daño personal.

Un concepto de Fernando, obispo de Badajoz, estampado en una pastoral que ha dirigido a los fieles con motivo de la cuaresma.

—Encargo eficazmente a todos los párrocos que no permitan la circulacion del discurso del prof sor señor Moraita, cuya lectura queda prohibida bajo las penas señaladas en el derecho.

Y es que el obispo extrameteo, Segun muy buenos informes, Cree que todavia mandan Los monarcas e su nombre.

Porque eso de las penas señaladas en el derecho es lo más torcido que conocieron los siglos y los tocados de la gracia episcopal. El in mente el consonante. A episcopal.

Al padre Gago le han recogido las licencias. La República supone que serian las licencias que tuviera para escribir sobre asuntos mestizos y otras competencias católico-mercantiles.

Y debo advertir que me lavo las manos. Cosa que no hacian ni Pepo, ni el Arbolero, ni el Chavalo, ni Navarata, ni otros mártires de la fe que metian navaja a la mayor gloria de la idem.

De la fe, no de la navaja. Sin duda por no imitar a Pilatos. Y repito que me lavo las manos porque eso de las licencias lo sabemos por una carta que el presbítero batallador publica en El Siglo Futuro.

Hago esta salvedad por miedo a que La Plana nos califique de calumniadores, pisaverdes, badulaques, mamarrachos y otras jurisprudencias celtas.

Aprendidas en Falot, Taperelli, Salvany y demás Cascanles en el Señor.

Trepado de La Lectura Popular, papel carlista, publica ayer La Plana un articulo de lo más humorístico que se ha visto y se verá.

El tra ba-jo se titula El Tírra Mundi, y en él figuran los siguientes personajes: Carlos Darwin. Buchner. Moraita. Proudhon. Renan. Eugenio Sue.

Al primero lo califica de animal. Al segundo de flamenco. Al tercero de idem. Al cuarto de franchute. Al quinto de criminal y embustero. Al sexto de comerciante de carne de cura.

Sin considerar el imprudente papel que al copiar, alguien podría aplicar las cualidades del cuarto y el sexto a uno solo.

Que siendo adoctrinador de franceses—casi franchute—comercia con e idem.

Y a continuacion habla de San Vicente de Paul, San Francisco Javier y San Francisco de Asis.

Para deducir que aquellos santos de la humanidad, Darwin, Buchner, etc., etc., son unos criminales.

Para quienes desean cadenas, presidios y cárceles. Y nosotros para todos los neos un férreo bozal.

Que son un peligro permanente para las pantorrillas de los transeuntes.

Ejercicios de cuaresma. El Siglo Futuro, católico, apostólico, despues de poner como un trapo a La Union apostólico-católica, le dedica estas frases evangélicas: «Sepanlo, pues, las gentes: al obispo de Plascencia, a los obispos que ántes dijimos, a todos los prelados españoles, que defienden y reclaman, con el Papa y como el Papa, la integridad de la tesis católica, La Union los llama bárbaros.»

Lo dicho; todo esto sucede en cuaresma, en la época en que los citados colegas se dedican a los ejercicios espirituales para purificar sus almas. Pero tambien se dedican a escribir contra los libre-pensadores, que si no hablan mal del prógimo, en cambio mezclan carne y pescado.

Desgraciados!!! Digo: Pillos!!!

Noticia de sensacion. Ha llegado al Cairo, Don Carlos de Borbon.

AVISOS OFICIALES

Servicio de la plaza para el dia 22 de Marzo de 1885.

Parada y principal, España; hospital y provisiones, segundo capitán de España.—El Comandante Secretario, Luis Pardillo.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—Santa Catalina, virgen. SANTO DE MAÑANA.—San Victoriano, mártir y Santo Toribio, arzobispo.

SECCION DE ESPECTACULOS.

TEATRO DEL NUEVO CASINO. Funcion para hoy domingo 22 de Marzo de 1885. (2.ª del 2.º abono.)

El drama en tres actos y en verso de don José Echegaray, titulado La Esposa del vendador. La comedia en un acto titulada, Los dos inseparables.

A las ocho y media.

El miércoles próximo tendrá lugar la tercera funcion del segundo abono, poniéndose en escena la comedia en tres actos El Tanto por ciento, y la comedia en un acto Esos son otros Lopez.—A las ocho y media

Gremio de Carpinteros.

MADERA PARA ANDAMIOS.

Inútil demostrar la necesidad de esta obra provisional—los andamios—en todas las construcciones de obras de más de dos metros de altura, así como tambien en los edificios en que se intente verificar alguna reforma interior.

El Gremio de Carpinteros de esta ciudad que de tiempo inmemorial viene sosteniendo este servicio en bien del público, en vista de los frecuentes abusos que necesariamente ocurren en esta prestacion; en vista, tambien, de la magnitud del sacrificio imposible para algunos agrimiados; en consideracion a haberse casi extinguido las maderas del país que se obtenian a un precio exiguo, viéndose por ello obligado a recurrir a la extrajera, que alcanza un doble importe; en razon, en fin, a que el entregar las maderas para los andamios es hacer traspaso de su valor para que otro haga de él el uso que le convenga, devolviendo las piezas deterioradas por el uso ó abuso de tiempo indefinido, y muchas veces recortadas y hasta incompletas en su número; dicho Gremio de Carpinteros, movido por tan atendibles motivos, hace público su acuerdo, en justa consideracion al mismo y particularmente a sus parroquianos, de no continuar verificando la enun-ciada prestacion.

El Gremio de Carpinteros, teniendo en cuenta no obstante, los graves inconvenientes que pueden surgir de su resolucion, por unánime acuerdo tambien, ha determinado que cada uno de los agrimiados facilite cierto número de maderas, que reunida constituirá un depósito destinado única y exclusivamente a la construccion de andamios, de cuyo depósito estará encargado una persona designada por el Gremio, con la obligacion de facilitar las maderas a quien las pida, sin otras condiciones que devolver las mismas piezas que reciba y pagar semanalmente una pequeña retribucion destinada al pago del salario de la persona encargada del depósito y a la reparacion de los desperfectos que se causen en las maderas.

El dia 1.º del mes de Abril entrante, quedará abierto para el público el indicado depósito en la casa número 8 de la calle de los Dolores.—La Comision.

Imp. de la viuda de Porales.

Á LOS SUSCRITORES

Á cuatro céntimos línea ordinaria.  
Las repeticiones á mitad de precio.

# SECCION DE ANUNCIOS

Á LOS NO SUSCRITORES

Á ocho céntimos línea ordinaria.  
Las repeticiones á mitad de precio.

## LA MARGARITA EN LOECHES

IMPORTANTÍSIMO Á LA HUMANIDAD

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico doctor D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que LA MARGARITA, de Loeches, es ENTRE TODAS las conocidas y que se anuncian al público, LA MAS RICA en sulfato sódico y magnésico, que son los más PODEROSOS PURGANTES, y las UNICAS que contengan carbonatos ferrosos y manganosos, agentes medicinales de gran valor como RECONSTITUYENTES. Tienen las aguas LA MARGARITA más de DOBLE CANTIDAD de GAS CARBONICO que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones.

## EL UNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza, distincion HASTA AHORA NO CONCEDIDA.

Se ha recibido en la imprenta de este periódico la nueva edición del

## DICCIONARIO DE LA LENGUA CASTELLANA

publicado por la Real Academia española. Forma un volumen de 1124 páginas, tamaño folio francés, cuyo coste es el de 28 ptas., en rústica, y 32 ptas., encuadernado.

## CONCEPTO DE LA NACION

POR D. FERNANDO GASSET LACASAÑA

Este importante folleto, cuyo tema sirvió á su autor para obtener el grado de doctor en derecho administrativo, se halla de venta al precio de dos pesetas en la imprenta de este periódico.

Forma un volumen en 8.º francés de 160 páginas.

**AGUAS** medicinales de Marmolejo, gaseosas, bicarbonatadas, sódicas, ferruginosas y litónicas, premiadas con Diploma de Honor y Medallas de Oro; sin rival para la curacion de las anemias, clorosis, desarreglos menstruales, dispepsias, catarros del estómago, vexicales é intestinales, bilis, gastralgia, fiebres intermitentes crónicas, convalescencia de fiebres graves, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, diabetes, sacarina y otras enfermedades del estómago, bazo, hígado, riñones y vias urinarias.

Temporadas oficiales de 1.º de Abril á 15 de Junio y de 15 de Setiembre á 30 de Noviembre.

Estacion en el ferro-carril de Madrid á Córdoba, coches á la llegada de todos los trenes, fondas, casas huéspedes, casino y recreos.

Estas aguas pueden tomarse en todo tiempo, y se venden en botellas en todas las buenas farmacias á 3, 4 y 5 rs., y por cajas, pidiéndolas á la direccion, donde se facilitan Memorias y prospectos, Serrano, 35, Madrid.

Depositarios: En esta capital, Gironés y Rives; en Burriana, Gonzalez, y en Canet lo Roig, Reverter.

## ENCICLOPEDIA MUSICAL

PERIÓDICO MENSUAL ILUSTRADO

CONDICIONES ECONÓMICAS

El periódico se publica por ahora mensualmente. -Consta de ocho grandes páginas de magnífico papel satinado, de impresion clara y esmerada, conteniendo excelentes grabados; además se regalan en cada número ocho páginas en 4.º de una obra literaria referente á arte, á propósito para ser encuadernada, y formar una BIBLIOTECA de este género, siendo la primera, debida á la pluma del eminente crítico alemán Adolfo Bernardo Marx, titulada:

### LUIS VAN BEETHOVEN

SU VIDA Y SUS OBRAS

Asimismo se reparten ocho páginas de música, grabada segun los procedimientos más modernos. Cada trimestre se regala á los suscritores una hermosa y grande lámina, y á fin de año, un Almanaque ilustrado con piezas de música y artículos de los más renombrados publicistas músicos.

PRECIOS DE SUSCRICION

Barcelona: trimestre, 3 ptas.; semestre, 6 id.; año, 12 id.

Provincias: trimestre, 4 ptas.; semestre, 7 id.; año, 12 id.

Ultramar: semestre, 10 ptas.; año, 18 id.

Extranjero: semestre, 10 ptas.; año, 18 id.

Número suelto con música, 1'50 ptas.

" " sin " 1 " "

Se suscribe en la imprenta de este periódico.

## Á LOS PROPIETARIOS, ARQUITECTOS Y MAESTROS DE OBRAS

Nuevas baldosas hidraulicas ó mármol artificial con variedad de dibujos; baldosines de barro fino incrustados con la misma variedad de muestras, y azulejos fabricados por el antiguo sistema para evitar que se desconchen y asegurarlos de este modo mayor duracion, los cuales son de la acreditada fabrica titulada

### LA VALENCIANA

Todo lo cual se expende á precios sumamente económicos, en la plaza de la Glorieta, 5, Onda.

## REVISTA DE LOS TRIBUNALES

Periódico de legislación, doctrina y jurisprudencia, dirigido por un consejo de redaccion formado por los señores Alonso Martinez (D. Manuel), Martos (D. Cristino), Pedregal (D. Manuel), Pi y Margall (D. Francisco), Romero Giron (D. Vicente) y Garcia Lopez (D. Juan), secretario.

La Revista de los Tribunales, por el módico precio de 24 pesetas en Madrid, 25 en provincias, 35 en Ultramar y 40 en el extranjero y Filipinas, que cuesta la suscripcion por un año anticipado ó 7 pesetas cada trimestre á los que solo quieran uno solo, dá á sus abonados ventajas cual ningun otro periódico de legislación, doctrina y jurisprudencia.

Los repertorios-colecciones publicados por la Revista, son:

- 1.º Repertorio-diccionario de jurisprudencia criminal.
- 2.º Repertorio de jurisprudencia hipotecaria.
- 3.º Repertorio de jurisprudencia administrativa.
- 4.º Repertorio de legislación.
- 5.º Repertorio completo de jurisprudencia civil española.

Valen todos los Repertorios 267 pesetas, en Madrid, y 290'50, en provincias.

GÓNGORA, editores, Ancha de San Bernardo, 50 MADRID

## Licor de BREA de FABREGAT

Recomendado eficazmente para curar toda clase de TOS y CONSTIPADOS, como el asma, bronquitis, afecciones de la piel, catarro pulmonar y de la vegiga, irritaciones de pecho, dolores de garganta, etc.

FRASCO, UNA PESETA

FARMACIA DE D. VICENTE FABREGAT  
Calle de Enmedio, 21.-CASTELLON

## IMPRENTA Y LIBRERIA

DE

# VICENTA VILAR

VIUDA DE PERALES

Plaza de la Constitucion, núm. 25.-CASTELLON

## SE CONFECCIONAN

toda clase de trabajos tipográficos á precios reducidos

Especialidad en el ramo de Primera enseñanza

PERFECCION, ELEGANCIA Y PRONTITUD

CALENDARIOS AMERICANOS PARA EL AÑO 1885

De venta en esta imprenta.

## LA URBANA

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS A PRIMA FIJA CONTRA INCENDIOS FUNDADA EN 1838

Las garantias que ofrece la Compañia compuestas de su capital social, reservas realizadas y primas en cartera ascendien en 1.º de Enero de 1884 á

### 195 millones de reales vellon.

Esta Compañia, la primera que introdujo el sistema de prima fija en España, hace más de treinta y cuatro años, es pues la más antigua de esta nacion y una de las más importantes de Europa. Está sometida expresamente para el cumplimiento de sus obligaciones á las leyes españolas.

En vista de la importancia que adquiere cada dia en esta capital y su provincia, el Consejo de administracion de LA URBANA, ha decidido la creacion de una Direccion particular en ésta, lo que acaba de realizar y tiene el gusto de participar al público.

Para más pormenores dirigirse á don Rafael Bernabeu Garcia, su Director particular.

Oficinas de la Direccion: Plaza de la Paz, núm. 4, CASTELLON.

## EL MEJOR PAPEL PAUTADO

se fabrica en la libreria é imprenta de Vicenta Vilar, viuda de Perales, plaza de la Constitucion, número 25.

Se vende á 24 reales resma; tomando diez se hace una buena rebaja.

# EL

Preco:  
75 cént.  
El pago:  
tracion.

## Imp

Con motivo de la pende la venta en su de la calle del Medio hoy.

La indicada suba las diez en el despa Cruzado.

## Se

Ja caso de la calle Darán razon en la e

## EL GOBIE

La famosa cues marcados á los 12 periódicos, no sa asunto, y tenien algo, asegura c las oposiciones chas de la poli episcopado.

Es decir, que ha cedido á suger narios al escrib zada pastoral; q censurado al m dar gusto á las Huesca ha cond vista por hacers del gobierno; q su carta para se publicacion, y el la actitud que acuerdo con los

Discurriendo a dia en que se demagógicas la rio del papa exi de la última not dad de la reserv qués de Molins. no español, resp relativa á la cu ral, tan á deshor te suscitada por con sus irreflexi Cortes.

Los ministeri dos como están partido, que al cierta indole no ciert, ofenden al bajan contra la el episcopado es mo algun perío to, con las inf

traordinaria soli decian:

—¡Qué listim cumplir todos lo Valentina quis se opuso á ello a za y tomó una n La madre enc talmente de su l ver sino como un solo el coude tu á cuidarle, most de su madre.

Si ésta le tom se apresuraba á exclamando:

—¡Vais a lasti Llegó un dia se atrevió á tom Valentina, que gio en el amor se dentro de sí t sin expansion, s

Su marido se el afecto de su l su dignidad, of fuera de su casa sus pesares, y g cimiento, a sus da la reina de la dad parisien.